

4年ぶりの開催だよ!!

2023

第24回 たかずや ふれあいまつり

テーマ **施設移転10周年記念**

「あたたかさと やすらぎ 心のふるさと」
～おかしも 今も これからも～

2023年10月15日 日

※雨天時は屋内開催。

時間 **午前10:00～午後1:00** 場所 **たかずやの里 (伊那市東春近)**

10:00～10:30 開会式・セレモニー
10:30～12:45 模擬店・遊びの広場・ステージ

模擬店

今年は何と！『ラーメン将太』さんのキッチンカーも登場!!

- *フランクフルト
- *各種パン
- *五平餅
- *ポップコーン
- *チョコバナナ and more...

遊びの広場

楽しく遊んで景品をゲット！体験型の遊びもあるよ!

- *プラバン
- *わなげ
- *昔遊びコーナー
竹とんぼ作り
竹馬 and more...

ステージ

こどもたちが一生懸命練習した発表をお楽しみに！職員も心を込めて歌います♪

- *たかずやの里太鼓クラブ
- *たかずやの里剣道クラブ
- *こどもたちの発表(うた・ダンス etc.)
- *職員合唱 and more...

展示

ぜひこの機会にたかずやの里を知ってもらえたら嬉しいですよ!

- *たかずやの里ってどんなところ？
- *たかずやの里のこれまで
- *たかずやの里のこれから and more...

※都合により内容が一部変更になる場合がございます。お問い合わせ / 児童養護施設 たかずやの里
長野県伊那市東春近 7000 - 8
TEL 0265 - 72 - 6456 FAX 0265 - 72 - 7607

たかずやの里通信

令和5年度-第2号-

...発行日...
 令和5年10月1日
 ...発行人...
 児童養護施設 たかずやの里
 伊那市東春近 7000-8
 TEL 0265-72-6456
 FAX 0265-72-7607
 ホームページ
 QRコード ⇒

URL www.janis.or.jp/users/takazuya03/

「夏休みの工作」

学校の夏休みが終わった。私の子どもの頃と比べ、今時の夏休みの長さは羨ましい。と言っても、当時はお田植休み（春の農繁休業）、稲刈り休み（秋の農繁休業）そして寒中休みがあったので、その分、夏休みが短かった。

でも、変わらないのが長期休みには宿題があること。でも、やはりボリュームは減った。時代とともに考え方も変わるのだろうと思う。

私は施設長になってから子どもたちの宿題に直接かかわる機会がなくなったが、今年の夏は工作のお手伝いをした。子どもからこれを作りたいと見せてもらったのは、お菓子の空き箱にビー玉を転がす迷路だった。

子ども本人から「こんなふうに作りたい！」とアイデアが出てこない。仕方なく「〇〇なふうにやってみようか」と提案しながら手を出してみた。すると「じゃあ、ぼくがのりで貼る！」と次第に乗り気になってくれた。

作品が仕上がり、「自分で作った！」と満足げに自分の部屋へ戻っていった。ちょっとうれしい時間だった。

施設長 菅 雄峰

たかずやの里は今年で移転10年目を迎えます。

そこで、たかずやの里の歴史について振り返ってみたいと思います。

虚弱児施設たかずや保養園全景 手前が児童棟（昭和27年）

昭和26年3月、富県村議会（現伊那市富県）で「虚弱児施設たかずや保養園」設立を議決

昭和27年1月、児童棟新築完成

昭和27年7月、「虚弱児施設たかずや保養園」（30名定員）認可

昭和31年12月、児童棟解体移転、管理棟・講堂・浴室・倉庫等を増築。

昭和32年4月、定員40名に増員認可

昭和32年8月、社会福祉法人認可



昭和49年6月、鉄筋コンクリート2階建て園舎完成

昭和54年3月、体育館新築完成（園歌・愛唱歌も作られ体育館竣工式に発表）

平成10年4月、改正児童福祉法施行により虚弱児施設から児童養護施設へ種別変更

平成10年7月、社会福祉法人「たかずや福祉会」・児童養護施設「たかずやの里」に名称変更

平成17年5月、小規模グループケア施設「丘の家」完成

年長から高校3年生までの子どもたち6人が生活していました。



平成26年3月、伊那市富県から同市東春近に移転

施設全体を小規模グループケア（1ユニット8人×5棟）の形として建設し、新しくスタートしました。

新しくなったたかずやの里も今年で10年目を迎えます。



国の方針に従い、より家庭的な環境の中できめ細やかなケアの提供を行うため、現在8人のユニット人員を最大6人とするにしました。減少する定員数をカバーするため、令和7年3月までに隣地駐車場敷地に1ユニット4人の小規模グループ2棟を増設する予定です。



夏休みの様子

コスモスユニットでは8/17、18と、ユニット旅行で三重県のナガシマスパーランド・愛知県の名古屋港水族館・犬山城へと行ってきました。



幸い台風が通過した後だったので、天候にも恵まれて楽しく行ってくることができました。ナガシマスパーランドではアトラクションとプールのグループに分かれて遊びました。各々思い思いに楽しんでおくことができました。大きなケガや事故もなく無事に行ってくることができてよかったです。ひと夏の楽しい思い出になりました。



りんごユニットでは、夏休み中に7月の誕生日会でたこ焼きパーティーをしました。子どもたちが自分たちでたこ焼きの中に入れる具を選び、楽しく作ることができました。

本年2月 御下賜金を拝受しました

長野県からご推挙をいただき、天皇陛下からの御下賜金を拝受いたしました。

御下賜金とは、2月23日の天皇誕生日に際し、社会福祉事業御奨励のため、事業優良な民間社会福祉事業団体・施設に対し、天皇陛下から金員を下賜されるものです。

本年2月20日伊那保健福祉事務所所長室にて、伊那保健福祉事務所長岩本靖彦様から伝達を受けました。昭和26年の創設から70年以上にわたっての児童の保護・養育の取組が評価されたものと考えております。この栄誉に恥じぬよう、職員一同、児童福祉のため今後とも一層精進を重ねて参ります。誠にありがとうございます。



里親について

平成28年に児童福祉法が改正され、子どもが権利の主体であることを明確にし、家庭への養育支援から代替養育までの社会的養育の充実とともに、家庭的養育の優先の理念が規定されました。様々な事情で家庭での生活ができない子どもに「できる限り良好な家庭的な養育環境を提供」とされています。そんな中で、里親の輪が広まるように国や県も進めています。

たかずやの里でも、本年4月から里親支援専門相談員1名を置いて里親の開拓や研修、相談に応じています。

施設紹介動画をご覧ください。

<https://takazuyanotosato.wixsite.com/recruit/施設紹介動画>

QRコード ⇒

